
 

 

會議記錄  

日期：112/05/24 (第五會次) 

壹、 工作報告 

交通旅遊局、港務處、連江航業有限公司、公共汽車管理處 進行工作報告 

 

貳、議員質詢 

第一位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1、 芹壁停車場目前辦理情形如何？請積極辦理相關業務。 

2、 北竿大坵遊客中心目前已發包了，但未見其動靜，目前狀況為何？未來要

規劃停車場來因應停車部分的問題，若不注重恐造成停車亂象，務必積極

處理。 

3、 北竿芹壁龍角峰平台及碧山觀景台何時可發包?請盡快在淡季進行發包作

業，能夠在旺季前完成工程。 

4、 針對橋仔公共廁所的設置，請盡速爭取經費進行相關作業。 

5、 針對大坵原住民回大坵之船票，應給予免費之價錢，讓他們享有交通上的

優惠，本席認為大坵交通船業者的補助經費可以考慮將經費做其他的安

排，讓更多人受益，有更好的成效。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第二位：曹以標議員 

質詢內容： 

1、 請問是否能夠在各碼頭設置 QR Code，透過掃描 QR Code的方式能夠清楚

看到交通相關的資訊，以解決鄉親及遊客的問題。 

2、 在斷纜情形改善，後續雖然民間沒有聲音反映，針對第三海纜修復情形及



 

 

第四海纜之建置進度，本席要求針對最新進度應公開讓鄉親了解，備援計

劃為何? 

3、 水保法之通過，造成縣府相關建設工程進度停滯，針對介壽、福沃、馬

港、復興村之停車場工程計畫之審查進度進行了解，在水保法通過後，所

面臨到的問題、坡審及計畫內容之修正，請盡速解決，以加快整體工程之

進度，後續停車場工程的進度也請在總質詢時告知本席及鄉親期程，讓鄉

親能清楚了解。就水保法所遇到之難題也可向縣長及委員反映，讓中央了

解地方所面臨的困難。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第三位：周瑞國議員 

質詢內容： 

1、 北竿鄉的沙灘多，在海上遊憩及沙灘觀光活動推動的部分，貴局是否規劃

更多元的活動面向，比如馬鼻灣海上活動與市集的搭配，也因為北竿的夜

間活動少，在未來要如何去推動馬鼻灣、塘后道及短坡山等的觀光景點，

讓北竿能有更多元的旅遊活動，提升北竿觀光發展，請貴局就本席之建議

先擬定好草案及做好配套措施，並將本案進行列管。 

2、 飛機航班之鄉親保留票執行情形為何，有鄉親反映專線打不進去，本席建

議可多增加一條專線，提供更便利之服務。 

3、 旅遊旺季因天候因素的影響，滯留許多遊客，縣府與立榮航空在加班機的

申請機制為何，是否會有無法成功加開班次的情形發生，也請貴局持續積

極努力，希望能夠不要讓滯留成為民眾不願意來馬祖的原因。 

4、 針對北竿芹壁停車場、龍角峰景觀平台及橋仔碼頭簡易公廁之情形、期

程，希望貴局可以做好掌控。希望在 7月份，橋仔簡易公廁可以興建完

成。 

5、 在連江航業之工作報告中，信用貸款 8000萬，縣府補助款給予 2000萬，

目前信用貸款情形為何?台馬之星日前已招標，招標金額為何?針對連江航

業之相關經費情形進行了解。 



 

 

6、 之前公車處有在北竿召開說明會，針對北竿公車班次的部分，本席之前有

建議除了考慮地區鄉親外，也需將觀光客之需求納入，適時增加及調整班

次，目前研擬之情形為何?在人力部分，本席建議公車處能夠爭取增加一

名員額，並將本案進行列管。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第四位：陳書建議員 

質詢內容： 

1、 本席建議貴局及航空站因南竿機場車輛亂停，造成停車亂象，易給觀光客

帶來不好之印象，應加以改善。 

2、 鄉親對於馬祖-高雄航線十分期盼，除了在地鄉親，在馬祖有 1/3的阿兵

哥是南部人，觀光客中來自南部的人也很多，在需求這麼多的情形下，針

對馬祖-高雄航線復航的部分，貴局目前進度為何，本席認為在前期客量

較不穩固之情形下，可先採包機的方向去努力。 

3、 雙向夜航的部分目前規劃之情形 

4、 新臺馬輪啟用之後，是否可採取一些優惠政策，比如讓 65歲以上之民眾

免費搭乘，嘉惠地區鄉親。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第五位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1、 於馬祖服務 30多年的台馬輪日前除役，現停靠於基隆港，在基隆看管之

相關費用及拍賣時間之規劃。 

2、 新臺馬輪委由全港通航業公司營運，過去台馬輪是新華公司有自己的訂票

系統，而新臺馬輪則是透過馬祖 e點通系統來進行訂票作業，關於訂票系

統的操作、全港通的聯絡資訊及鄉親保留票的部分，請務必與全港通航業

公司洽談、溝通清楚，持續維護鄉親之權益。 



 

 

3、 請問莒光航線中南北之星及東海明珠分別為多少趟次，鄉親反映旅遊旺季

時，不適合由東海明珠作為莒光航線之交通船，希望每日 3趟次皆是南北

之星開航，如果有其他因素影響，無法由南北之星完全執行的情形下，也

務必將中午的時段安排給南北之星，以滿足觀光客及鄉親之需求。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 

第六位：曹爾章議員 

質詢內容： 

1、 關於中央大道部分路段因為會受到霧季影響視線，需要設置反光條，目前

進度為何，現為測試階段，若測試無問題，請將雲台山-中興嶺之反光條

設置完成，以維護道路安全。 

2、 復興澳口沙灘在夜晚會有許多遊客聚集觀賞藍眼淚、星沙，針對設置清洗

腳部的設施的部分，因為沙灘附近在進行汙水管路的開挖，是否能請工程

廠商先將自來水管埋設，也免於後續工程之再次開挖，另外，其他相關程

序及申請作業也請盡速執行。 

3、 在地民宿業者反映，中華電信會館是否符合接待遊客或團客之地方，對於

民宿業者之經濟收益是否會帶來一些影響，請針對以上問題進行了解及檢

討。 

4、 目前已規劃為旅館用地之地點為連江山莊及四維的部分土地，這兩塊土地

沒辦法招商之原因為何，從處長說明可知對民眾而言，這兩件 BOT案之門

檻過高，可能會無法回收成本，造成無人願意投資之情形發生，未來針對

相關規定、條件希望可以放寬，因地制宜，讓有興趣的民眾、業者可以進

行投資。 

5、 復興停車場的經費、土地相關事宜，請貴處進行協助，之前計畫有被要求

部分內容要變動，變動之內容有哪些?在停車場地點的考量上，可請貴處

花一點經費請顧問公司了解橋周邊的土地並進行評估，對於原定之地點及

橋周邊土地之可行性、難易度評估，請貴處落實相關作業，讓民眾能清楚

了解狀況。 



 

 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


